

En esta lectura has leído un poco acerca de lo que es la Municipalidad y las funciones que tiene esta. Ahora te toca investigar un poco acerca de la municipalidad de donde tu vives y describir cuales son los proyectos más importantes para ellos.

Este trabajo lo debes de realizar en forma de un reporte y que conste de por lo menos 750 palabras.

Tienes una semana para completar y enviar el mismo a tu profesor por medio de correo electrónico.

Suerte

Reporte sobre la Municipalidad de la Zona 16 y sus proyectos más importantes

Mi nombre es Anahy. En este reporte quiero compartir lo que he investigado acerca de la Municipalidad de la Zona 16, que es donde vivo. La municipalidad es una institución muy importante porque se encarga de organizar y mejorar la vida de los vecinos. A veces los jóvenes no le prestamos tanta atención a lo que hacen, pero cuando uno se fija se da cuenta de que mucho de lo que tenemos día a día depende de los proyectos que ellos impulsan.

En la Zona 16 hay varios proyectos que considero muy importantes y que vale la pena destacar. Los más relevantes que encontré son: el arreglo de calles, los programas para ayudar a personas en situación de bajo riesgo social, la gestión de la basura en las calles y el abastecimiento de agua potable. Cada uno de estos proyectos tiene un impacto directo en la calidad de vida de los vecinos, y por eso quiero describirlos a detalle y dar mi opinión como joven que vive aquí.

Arreglo de calles

Uno de los proyectos que más se nota en la zona es el arreglo y mantenimiento de las calles. En varias colonias y sectores había problemas de baches, calles dañadas o mal asfaltadas que dificultaban el paso de los carros y, sobre todo, el transporte público. La municipalidad ha trabajado en repararlas, lo cual facilita la movilidad y también la seguridad, porque cuando las calles están en mal estado hay más riesgo de accidentes.

Este proyecto es muy importante porque la Zona 16 está creciendo bastante rápido, con nuevos comercios, casas y hasta universidades. Eso significa que hay más tráfico y, por lo tanto, las calles deben estar en buenas condiciones. Como joven, pienso que cuando las calles están arregladas no solo se beneficia la gente que maneja, sino también quienes caminamos. A mí me gusta caminar por mi zona y me siento más segura cuando hay banquetas en buen estado y no tengo que estar esquivando agujeros o lodo.

Proyectos para ayudar a personas en situación de bajo riesgo

Otro tema que encontré es que la municipalidad realiza programas de apoyo a personas de escasos recursos o en situación de bajo riesgo social. Esto incluye ayuda alimentaria, capacitaciones, becas de estudio y programas de empleo. Quizás no se nota tanto a simple vista como el arreglo de calles, pero es fundamental porque no todos los vecinos tienen las mismas oportunidades.

Considero que esta iniciativa es realmente beneficiosa, ya que la disparidad en Guatemala representa un desafío mayúsculo que se manifiesta en cada rincón, incluso en áreas como la Zona 16. A menudo, pensamos erróneamente que todos gozan de las mismas oportunidades, pero la verdad es que existen hogares que batallan incansablemente con recursos limitados.

La basura en las calles

El problema de la basura es algo que siempre ha existido y que afecta mucho el ambiente y la imagen de la comunidad. La municipalidad ha implementado campañas para reducir la basura en las calles, mejorar la recolección y concientizar a los vecinos sobre la importancia de no tirar desechos en cualquier parte.

Este proyecto me parece esencial porque refleja la educación y el respeto que tenemos hacia los demás. Si todos tiramos basura, la comunidad se ve sucia y eso afecta tanto la salud como el ánimo de vivir en ella. Además, la basura contamina ríos y áreas verdes, que son parte de la belleza de la Zona 16.

A veces pienso que no basta solo con que la municipalidad recoja la basura, sino que también los jóvenes debemos cambiar nuestra actitud. Yo he visto a personas que tiran

envoltorios o botellas sin pensar, y eso me da tristeza. Si desde jóvenes aprendemos a cuidar nuestro entorno, en el futuro tendremos comunidades más limpias y ordenadas.

Aqua potable

En la Zona 16, las autoridades locales se han esforzado para asegurar que el agua potable llegue a más casas y con una calidad superior.

A veces no le damos el valor que merece, porque simplemente abrimos el grifo y ahí está, disponible. Pero basta con que falte un día para que veamos lo vital que es. El agua no es solo para beber; la necesitamos para cocinar, asear, ducharnos y mantener nuestra higiene diaria. Pienso que este proyecto pone de manifiesto la importancia de que el gobierno local invierta en servicios básicos y no solo en proyectos que sean meramente estéticos.

Reflexión personal

Como joven de 16 años, pienso que estos proyectos muestran que la municipalidad sí tiene un papel importante en la vida diaria de las personas. Muchas veces creemos que la política es aburrida o que no tiene nada que ver con nosotros, pero la verdad es que lo que hace la municipalidad nos afecta directamente.

El arreglo de calles me da más seguridad al moverme; los proyectos de ayuda me recuerdan que debemos ser solidarios; el control de la basura me motiva a ser más responsable; y el agua potable me hace valorar los recursos naturales.

Yo creo que los jóvenes debemos involucrarnos más en estas cosas. No se trata solo de quejarnos cuando algo no nos gusta, sino de informarnos, participar y apoyar los cambios positivos. Si la municipalidad hace su parte y los vecinos hacemos la nuestra, la Zona 16 puede ser un lugar cada vez mejor para vivir.

Conclusión

Para finalizar con el presente texto, debemos tener en cuenta que la Municipalidad de la Zona 16 trabaja en proyectos importantes como el arreglo de calles, apoyar a las personas en situación de bajo nivel de riesgo; el manejo de la basura y el abastecimiento de agua potable. Cada uno de ellos es importante porque de una u otra forma, procura el bienestar de los vecinos.

Como joven pienso que de una y otra forma debemos hacernos del interés hacia estos temas; no sólo porque hoy no afecta, sino porque nos afecta a nosotros, a nuestra comunidad y a nuestro país en un futuro. Pequeños gestos, como cuidar la calle, ayudar a las personas que lo necesiten a hacerlo, no botar basura en la calle y valorar el agua, son pequeñas acciones que se ven comúnmente como insignificantes, pero si se hacen, podemos volverlas grandes.